

Des opérations d'entretien spectaculaires sur la Marne

Le Syndicat mixte du bassin de la Marne et de ses affluents (SMBMA) poursuit sa tranche annuelle d'entretien. Certaines opérations s'avèrent spectaculaires tandis que les entreprises locales chargées des travaux ont parfois des surprises.

Débutée lundi 8 juin, la tranche de nettoyage du SMBMA, pour l'année 2020, a tout d'abord concerné les rivières du Rongeant et du Rognon, dans le nord du département. A cette occasion, selon Joël Agnus, président du syndicat, une épave de véhicule a été extraite du Rongeant, fin juin, à Suzannecourt. L'an dernier, au cours d'une intervention du SMBMA, deux véhicules avaient été sortis du Rognon. Pour la Marne, c'est l'entreprise Entr'in 52 qui a démarré le processus de nettoyage lundi 22 juin, à partir de Froncles, jusqu'au pont de la N 67 en amont de Joinville. A la mi-juillet, ce sont les Chantiers du Barrois qui ont pris le relais afin de poursuivre le chantier en remontant la Marne jusqu'à Gourzon. Joël Agnus précise que c'est le maire délégué de Gourzon, Jean Pierron, qui a

sollicité le syndicat afin de dégager un arbre de grande taille qui entravait le cours de la Marne à une centaine de mètres en amont du pont de Prez-sur-Marne. A l'issue de cette ultime intervention, le SMBMA aura nettoyé un linéaire de 50 km.

Une opération spectaculaire à Curel

Jeudi 6 août en début d'après-midi, l'équipe des Chantiers du Barrois est intervenue à Curel pour une opération délicate en aval du village, à partir de la rive droite de la Marne. Plusieurs arbres, issus d'une même souche, se sont abattus dans la rivière à la suite probable des intempéries hivernales. Il était nécessaire d'extraire cet ensemble afin d'empêcher la formation d'un embâcle lors des prochaines crues. D'ailleurs, l'équipe de bûcherons profite de la sécheresse actuelle qui facilite le passage des engins à travers les pâtures, avec un niveau de la Marne généralement bas. Le début de l'opération, à Curel, a consisté à tronçonner les arbres sur place, puis à les extraire au moyen d'une pelleteuse, la berge étant abrupte. Par la suite, les grumes ont été stockées à l'écart du lit mineur, à la disposition des riverains. Quant aux branches, elles sont broyées pour produire des copeaux. Après coup, une autre opération attendait l'équipe dans le même secteur : désencombrer la rive gauche à partir de la rive droite, par treuillage en une eau assez profonde.

Un incendie sur un embâcle à Rachecourt-sur-Marne

Une intervention délicate était prévue les jours sui-



Plusieurs troncs, issus d'une même souche, gisaient dans la Marne à Curel.



Les grumes sont stockées à l'écart du lit mineur, à la disposition des riverains.



Chaque tronc est débité sur place au moment de son extraction.

vants sur le pont du chemin de la Grenouille, situé entre Rachecourt-sur-Marne et Sommeville (commune de Chevillon), à hauteur de l'entreprise Champ'Yonne qui produit des champignons. Cet ouvrage avait déjà fait l'objet d'une opération spectaculaire du SMBMA, mardi 16 janvier 2018 (*Le Journal de la Haute-Marne* de jeudi 18 jan-

vier 2018) tellement il était encombré par les crues. Or, selon Joël Agnus, il est à nouveau très chargé, à tel point qu'un incendie volontaire a été provoqué sur son embâcle en soirée de mercredi 29 juillet, ce qui a justifié l'intervention des sapeurs-pompiers. Joël Agnus précise aussi que ce sinistre a entraîné des dégâts sur des gaines électriques.